

würden sie in offener Feldschlacht unzweifelhaft den Sieg über die Indianer davongetragen haben, aber Ocoola verstand sich besser auf seine Kriegsführung. Während nicht das Brechen eines Zweiges oder eine Fußstapfe im Boden die Anwesenheit der Seminolen verriet, bewachten tausend Augen die Gegner auf Schritt und Tritt, und gerade dann, wenn die Weißen sich am sichersten fühlten, brachen rechts und links und vor und hinter ihnen die Feinde hervor, und aus dem Gebüsch, von den Bäumen herab spie ein Hagel tödlichen Bleies Verderben in die Überraschten. Und rief dann das ängstliche Kommando des Anführers die Seinen zum Sammeln, so waren die Indianer bereits verschwunden, hier und dort verloren sich Spuren im Sumpf, die von den Indianern herrührten, das war meistens alles, was man von ihnen fand. Die Weißen aber kehrten düstern Herzens und bange in ihr Lager zurück, um ihre zahlreichen Toten zu bestatten und ihren Verwundeten zu helfen.

War es ein Wunder, daß Ocoolas Name bald ein Zauberwort wurde, dessen Klang allein ganze Armeen zurückscheuchte? Leider schwebte ein Unstern über dem wackeren Häuptling. Hatte ihn der Erfolg zu tollkühn gemacht, oder hatte der große Geist es also beschlossen, — er wurde in einem Treffen verwundet und nach dem hartnäckigsten Widerstand gefangen genommen. Ein Kerker tief im Innern des Staates Georgia nahm den Tapfern auf. Jeder Ausblick auf Flucht beraubt, verwundet und von Kerkerluft entkräftet, brachte Ocoola hier in stolzer, düsterer Verschlossenheit seine letzten Tage zu, wie der Adler mit gelähmter Schwinge, der die Nahrung verschmäht und in stolzer Ruhe den Tod erwartet, der ihn aus der Gefangenschaft befreien soll.

## II.

Wie die Oasen in der Wüste zerstreut, liegen in den weiten Wäldern Floridas Didichte, die zum größten Teil aus Buschwerk und Schlingpflanzen bestehen und so dicht sind, daß nur die Art sich einen Weg durch sie zu bahnen vermag. Die Hammocks, wie diese Gehölze heißen, sind Florida eigentümlich, nirgends sonst finden sie sich in solcher Zahl und haben oft bis zu 20 und 30 Meilen Umfang. Von den Armeen der Weißen, die in die Wildnis eindringen, wurden sie ängstlich vermieden, denn die Hammocks bildeten für die Indianer Schlupfwinkel, die zum Hinterhalt wie geschaffen schienen